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約
４
分
30
秒
の
動
画
は
、「
上

関
町
の
食
・
歴
史
・
風
景
」と

題
し
、
生
徒
の
ナ
レ
ー
シ
ョ
ン

で
、
ほ
の
ぼ
の
と
テ
ン
ポ
良
く

進
ん
で
い
き
ま
す
。

　「
食
」で
は
、
事
前
に
行
っ
た

ア
ン
ケ
ー
ト
結
果
T
O
P
３
の

車
海
老
、
び
わ
、
み
か
ん
の
ほ

か
、
道
の
駅「
上
関
海
峡
」の

し
っ
か
り
眺
め
て
も
ら
え
る
よ

う
工
夫
さ
れ
て
い
ま
す
。

　
２
０
２
２
年
５
月
、
１
年
生

の
総
合
学
習
で「
上
関
町
の

P
R
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
を
や
ろ
う
」

と
な
り
企
画
が
ス
タ
ー
ト
。
上

関
町
の
魅
力
を
伝
え
る「
P
R

パ
ン
フ
レ
ッ
ト
」の
制
作
を
決

め
、
地
域
の
人
へ
の
ア
ン
ケ
ー

ト
や
、
夏
休
み
に
は
取
材
を
実

施
。
ま
た
、
上
関
町
役
場
、
道

の
駅
、
鳩
子
の
湯
か
ら
制
作
の

ア
ド
バ
イ
ス
を
受
け
た
り
、
プ
レ

お
ス
ス
メ
の
新
鮮
な
魚
、
天
ぷ
ら
、

ソ
フ
ト
ク
リ
ー
ム
も
紹
介
さ
れ

て
い
ま
す
。

　「
歴
史
」で
は
、
小
学
生
の
時

に
学
ん
だ「
朝
鮮
通
信
使
」の
ゆ

か
り
の
あ
る
建
物
な
ど
を
説
明

し
な
が
ら
、
風
景
ス
ポ
ッ
ト
と

し
て
も
捉
え
た
内
容
に
な
っ
て

い
ま
す
。

　「
風
景
」で
は
、
祝
島
の「
練

り
塀
」を
ク
イ
ズ
形
式
で
紹
介
。

ゼ
ン
を
行
っ
た
り
し
ま
し
た
。

　
パ
ン
フ
レ
ッ
ト
制
作
中
に

「
P
R
パ
ン
フ
レ
ッ
ト
を
知
っ
て

も
ら
う
た
め
の
動
画
を
制
作
し

よ
う
」と
い
う
声
が
上
が
り
、

併
せ
て
撮
影
を
開
始
。

　
パ
ン
フ
レ
ッ
ト
は
昨
年
11
月

３
日
の
學
苑
祭
で
配
布
。
動
画

は
4
月
13
日
に
公
開
し
、
そ
れ

ぞ
れ
の
良
さ
を
活
か
し
た
、
上

関
町
の
魅
力
を
広
く
伝
え
る
プ

ロ
ジ
ェ
ク
ト
は
完
了
し
ま
し
た
。

か
み
の
せ
き
學
苑 

上
関
中
学
校

動
画
の
紹
介

制
作
の
き
っ
か
け

生徒の声
●動画やパンフレットを一から作ること
で達成感が大きかった。

●パンフレットは、見やすいレイアウト
になるよう何度も直しました。

●これまで知らなかった食・歴史・風景
を知ることができました。

●動画やパンフレットを見た人に、褒め
られてうれしかった。

●動画を短い時間にまとめるなど、制作
は大変でしたが、動画やパンフレット
の作り方を学ぶことができました。

●上関の良さを伝えられるよう、たくさ
んの方に話を聞いたりして、あまり知
られていない上関の素敵なスポットも
取り上げました。

●動画はクイズのようにして面白くし、
パンフレットは上関の写真などを詰め
込みました。

か
み
の
せ
き
P
R
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
動
画

　
上
関
中
学
校
の
生
徒
が
、
上
関
町
の
Ｐ
Ｒ
動
画
を
制
作
し
、
上
関
町

ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
や
Y
o
u
T
u
b
e
で
公
開
し
て
い
ま
す
。
制
作
を
し
た

上
関
中
２
年
生
の
皆
さ
ん
と
渡
邊
真
弥
子
教
諭
に
お
話
を
伺
い
ま
し
た
。
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この広報紙は、植物油インキで
印刷しています。

地球温暖化を防ぐ取り組み地球温暖化を防ぐ取り組み

の気になるはなし海来家
エネルギーのこと
ならお任せ！とても
頼りになるお父さん

海来さん
問題意識高め。
しっかり者の
お母さん

まこさん
さまざまなことが
気になり始めた
小学６年生の娘

マミちゃん

温暖化になると、私たちの生活や、
自然の生態系にもさまざまな影響
がでるから、CO2を出さないように
する取り組みが必要ね。

そうだね。だから、家庭でも省エネに
取り組んだり、電気自動車や水素自動車
へ変えたりと、CO2の排出量を減らす
さまざまな取り組みが始まっているよ。
それでもどうしても発生するＣＯ2は、
植林などで吸収したり、排出するＣＯ2
を回収して資源として有効活用するなど
の技術開発によって“プラスマイナス
ゼロ”にする。これを「カーボンニュー
トラル」って言うんだよ。

でも、これまでCO2をたくさん出して
きたから温暖化になったんだよね。これ
から減らすことなんてできるの？

み らい

●カーボンニュートラルのイメージ ●CO2排出量の部門内訳（2020年度）

～食後の団らん　～

今日学校で地球温暖化について勉強し
たよ！温暖化の原因は、主にCO2（二酸化
炭素）の影響なんだって。

編

へー！そうなんだ！

あと、日本のＣＯ2の約４割が電気を作る
ときに発生しているから、発電時にＣＯ2を
出さない再生可能エネルギーの拡大や、
安全を最優先とした原子力発電を活用して
いくことは、カーボンニュートラル達成
のためにとても重要なんだよ。

お母さんの大盛ご飯も、今日はよく歩い
たから、カロリー“プラスマイナスゼロ”
だね。

わたしたちもカーボンニュート
ラル達成のためにエネルギー
を大切にしなきゃね！

そうね…。

環境省「2020年度（令和二年度）の温室効果ガス排出量（速報値）について」
をもとに作成
（注）四捨五入の関係で割合の合計が合わないことがあります。

※主に化石燃料
を使った発電
を指す

●電気事業者の取り組み例

・再生可能エネルギー
の導入拡大

・安全を大前提とした
原子力発電の活用

・火力発電の脱炭素化
技術開発

・水素・アンモニアを
利用した技術革新

　5月に町内２会場でイベントを開催し、私は今回初めてイベント運営に携わりました。本番当日、通信回線
が繋がらないなどのハプニングもありましたが、スタッフ全員が協力して無事にイベントを終えることができ
ました。これからも地域の皆さまに楽しんでいただけるイベントを開催し、交流を深めたいです。編集後記編集後記

1 4



※健康二次被害：体を動かさないことで、筋肉量の減少、筋力・免疫力の低下により、心身の衰えが進むこと。

　道の駅「上関海峡」と上関海峡温泉「鳩子の湯」で、恒例のゴールデンウィークイベントが開催され、多くの人
で賑わいました。

　5月3日から7日まで開催された「道の駅イベント」では、魚の食べ方教室
や寿司バイキングなどのさまざまな集客イベントが行われました。
　５月5日は「こどもの日イベント」として、地元で栽培を始めた昆布、磯
で採れたワカメやカメノテなどの箸を使ったつかみ取りが行われました。
また、サザエのつかみ取り、魚の重さ当てクイズや鮮魚販売でも盛り上がり、
魚のタッチングプールは、水槽で泳ぐ地元の魚を自由に触ることができ、
子ども達は魚とのふれあいを楽しんでいました。
　高津駅長は「今回、フレッシュ室津のメンバーがいろいろなイベントを企画
してくれてありがたかった。来場者数もコロナ禍前に戻ってきているので、
これからも町を盛り上げていきたい」と話しました。

　鳩子の湯では、５月３日から３日間、「こどもの日」の企画として小学生以下の来場者におもちゃカプセルを
プレゼント。また、５月５日と６日は子どもの入浴料が100円になりました。
　今回のメインイベントは5月6日に開催された「第1回 はとこdeマルシェ」。玄関から館内各所に14店のマル
シェ、駐車場にはキッチンカーが出店し、来場者は、興味深そうに足を止め、見て回っていました。
　このほかにも、日替わりの季節
湯も楽しめ、町内外から訪れた
来場者からは、「初めて来ました。
とても良い温泉で来て良かった」
また、「マルシェに買い物に来ま
した。いろいろなものがあって
楽しいですね」と、満足の声が
聞かれました。
　弘中支配人は、「マルシェは、
初めての取り組みだったが、盛況
で良かった。定期的に開催して
定着させたい」と話していました。

ゴールデンウイークイベント

大人気のタッチングプール

「箸でのつかみ取り」制限時間は１分間 魚の重さ当てで、大きなタイをゲットした親子 大勢の来場者で賑わう道の駅「上関海峡」

店舗を見て回る様子 雨の中でも大勢の来場者で賑わった

おもちゃカプセル 道路に並ぶ店舗

海峡
レポート

道の駅「上関海峡」

上関海峡温泉「鳩子の湯」

●種
・栽培に適した野菜（ベビーリーフ、ラディッ
シュ、カイワレ、パセリ、ミツバ、シソ、
その他ハーブ類など）
●500mlのペットボトル（植物の大きさに
合わせてサイズを大きくすることも可能）

●スポンジ（厚さ2cmほどの台所用など）
●タッパー
●フェルト
　（幅1.5 ～ 2cm、長さ30cmほど）
●アルミホイル
●水耕栽培用の液体肥料

β-カロテン

トピックス
TOPICS

ミョウガとオクラ＆ツナの和え物
おいしくって　 にいい！

簡単レシピ
体

ミョウガ………2個
オクラ…………8本
塩 ……………少々
ツナ缶 ………1缶
カツオ節………適量

めんつゆ（2倍濃縮）……大さじ1
すりおろしショウガ……小さじ1
すりおろしニンニク……小さじ1
ゴマ油……………………小さじ１
白ゴマ……………………小さじ１

　オクラは板ずりをすることで、表面の産毛が取れ、口
当たりがなめらかになります。さらに、色鮮やかとなり、
アクを抜く効果もあります。

ポイント

調理時間

15分
1人分熱量

119kcal米の浸水時間は除く

　春の全国交通安全運動の初日となった5月11日、交通安全意識の向上を目的に、交通安全マスコットとチラ

シの配布が上関町内の上関・室津地区の2カ所で行われました。

　午前7時半、上関地区の山口県漁協上関支店

前には、西町長をはじめ、警察や交通安全協会

会員の皆さまが集まりました。

　街頭配布に先立って、西町長は「横断中の

子どもからお年寄りまでの安全確保。そして

何より事故が起こらないよう見守っていきたい」

と挨拶。そして、柳井警察署 水野美紀署長は

「交通事故は私たちの日常生活に潜んでおり、

最も身近な危険の一つでもある。事故を起こ

さない、または、事故に遭わないためには、

交通ルールの順守と思いやり、譲り合い

の気持ちをもって交通マナーを浸透

させていくことが重要」と呼びかけま

した。

　また、室津地区の四階楼前では、

上関町のマスコットキャラクター“のんの

ちゃん”も配布活動に参加しました。

春の全国交通安全運動　

料理メモ
　さわやかな香りで食欲増進、肌の老化を防ぐアント
シアニンを含んだミョウガは、「ジョウカ（蘘荷）」とい
う名前で生薬としても用いられており、夏に摂りたい
栄養が詰まっています。

○A

タンパク質
脂質
食物繊維総量

6.2g
8.6g
2.8g

…
…………

…

食塩相当量
カリウム
カルシウム

0.8g
241mg
69mg

…
………
……

ビタミンA
ビタミンC

25μg
5mg
…
…

主な栄養成分（1人分）

材料/2人分

調理方法
❶ミョウガは根元を切り落とし、千切りにする。
❷オクラはヘタとガクを取り、塩をふりかけて板ずりをす
る。

❸鍋にお湯を沸かし、❷を入れて1分ほどゆでたら流水に
さらして水気を切り、乱切りにする。

❹ボウルに❶のミョウガ・❸のオクラ・ツナ缶を入れ、　を
加えて混ぜ合わせる。

❺全体に味がなじんだら器に盛り付け、カツオ節を振りか
ける。

○A

3 2
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加えて混ぜ合わせる。

❺全体に味がなじんだら器に盛り付け、カツオ節を振りか
ける。

○A
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6月
み らい

ほのぼの通信ほのぼの通信

　
約
４
分
30
秒
の
動
画
は
、「
上

関
町
の
食
・
歴
史
・
風
景
」と

題
し
、
生
徒
の
ナ
レ
ー
シ
ョ
ン

で
、
ほ
の
ぼ
の
と
テ
ン
ポ
良
く

進
ん
で
い
き
ま
す
。

　「
食
」で
は
、
事
前
に
行
っ
た

ア
ン
ケ
ー
ト
結
果
T
O
P
３
の

車
海
老
、
び
わ
、
み
か
ん
の
ほ

か
、
道
の
駅「
上
関
海
峡
」の

し
っ
か
り
眺
め
て
も
ら
え
る
よ

う
工
夫
さ
れ
て
い
ま
す
。

　
２
０
２
２
年
５
月
、
１
年
生

の
総
合
学
習
で「
上
関
町
の

P
R
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
を
や
ろ
う
」

と
な
り
企
画
が
ス
タ
ー
ト
。
上

関
町
の
魅
力
を
伝
え
る「
P
R

パ
ン
フ
レ
ッ
ト
」の
制
作
を
決

め
、
地
域
の
人
へ
の
ア
ン
ケ
ー

ト
や
、
夏
休
み
に
は
取
材
を
実

施
。
ま
た
、
上
関
町
役
場
、
道

の
駅
、
鳩
子
の
湯
か
ら
制
作
の

ア
ド
バ
イ
ス
を
受
け
た
り
、
プ
レ

お
ス
ス
メ
の
新
鮮
な
魚
、
天
ぷ
ら
、

ソ
フ
ト
ク
リ
ー
ム
も
紹
介
さ
れ

て
い
ま
す
。

　「
歴
史
」で
は
、
小
学
生
の
時

に
学
ん
だ「
朝
鮮
通
信
使
」の
ゆ

か
り
の
あ
る
建
物
な
ど
を
説
明

し
な
が
ら
、
風
景
ス
ポ
ッ
ト
と

し
て
も
捉
え
た
内
容
に
な
っ
て

い
ま
す
。

　「
風
景
」で
は
、
祝
島
の「
練

り
塀
」を
ク
イ
ズ
形
式
で
紹
介
。

ゼ
ン
を
行
っ
た
り
し
ま
し
た
。

　
パ
ン
フ
レ
ッ
ト
制
作
中
に

「
P
R
パ
ン
フ
レ
ッ
ト
を
知
っ
て

も
ら
う
た
め
の
動
画
を
制
作
し

よ
う
」と
い
う
声
が
上
が
り
、

併
せ
て
撮
影
を
開
始
。

　
パ
ン
フ
レ
ッ
ト
は
昨
年
11
月

３
日
の
學
苑
祭
で
配
布
。
動
画

は
4
月
13
日
に
公
開
し
、
そ
れ

ぞ
れ
の
良
さ
を
活
か
し
た
、
上

関
町
の
魅
力
を
広
く
伝
え
る
プ

ロ
ジ
ェ
ク
ト
は
完
了
し
ま
し
た
。

か
み
の
せ
き
學
苑 

上
関
中
学
校

動
画
の
紹
介

制
作
の
き
っ
か
け

生徒の声
●動画やパンフレットを一から作ること
で達成感が大きかった。

●パンフレットは、見やすいレイアウト
になるよう何度も直しました。

●これまで知らなかった食・歴史・風景
を知ることができました。

●動画やパンフレットを見た人に、褒め
られてうれしかった。

●動画を短い時間にまとめるなど、制作
は大変でしたが、動画やパンフレット
の作り方を学ぶことができました。

●上関の良さを伝えられるよう、たくさ
んの方に話を聞いたりして、あまり知
られていない上関の素敵なスポットも
取り上げました。

●動画はクイズのようにして面白くし、
パンフレットは上関の写真などを詰め
込みました。

か
み
の
せ
き
P
R
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
動
画

　
上
関
中
学
校
の
生
徒
が
、
上
関
町
の
Ｐ
Ｒ
動
画
を
制
作
し
、
上
関
町

ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
や
Y
o
u
T
u
b
e
で
公
開
し
て
い
ま
す
。
制
作
を
し
た

上
関
中
２
年
生
の
皆
さ
ん
と
渡
邊
真
弥
子
教
諭
に
お
話
を
伺
い
ま
し
た
。
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この広報紙は、植物油インキで
印刷しています。

地球温暖化を防ぐ取り組み地球温暖化を防ぐ取り組み

の気になるはなし海来家
エネルギーのこと
ならお任せ！とても
頼りになるお父さん

海来さん
問題意識高め。
しっかり者の
お母さん

まこさん
さまざまなことが
気になり始めた
小学６年生の娘

マミちゃん

温暖化になると、私たちの生活や、
自然の生態系にもさまざまな影響
がでるから、CO2を出さないように
する取り組みが必要ね。

そうだね。だから、家庭でも省エネに
取り組んだり、電気自動車や水素自動車
へ変えたりと、CO2の排出量を減らす
さまざまな取り組みが始まっているよ。
それでもどうしても発生するＣＯ2は、
植林などで吸収したり、排出するＣＯ2
を回収して資源として有効活用するなど
の技術開発によって“プラスマイナス
ゼロ”にする。これを「カーボンニュー
トラル」って言うんだよ。

でも、これまでCO2をたくさん出して
きたから温暖化になったんだよね。これ
から減らすことなんてできるの？

み らい

●カーボンニュートラルのイメージ ●CO2排出量の部門内訳（2020年度）

～食後の団らん　～

今日学校で地球温暖化について勉強し
たよ！温暖化の原因は、主にCO2（二酸化
炭素）の影響なんだって。

編

へー！そうなんだ！

あと、日本のＣＯ2の約４割が電気を作る
ときに発生しているから、発電時にＣＯ2を
出さない再生可能エネルギーの拡大や、
安全を最優先とした原子力発電を活用して
いくことは、カーボンニュートラル達成
のためにとても重要なんだよ。

お母さんの大盛ご飯も、今日はよく歩い
たから、カロリー“プラスマイナスゼロ”
だね。

わたしたちもカーボンニュート
ラル達成のためにエネルギー
を大切にしなきゃね！

そうね…。

環境省「2020年度（令和二年度）の温室効果ガス排出量（速報値）について」
をもとに作成
（注）四捨五入の関係で割合の合計が合わないことがあります。

※主に化石燃料
を使った発電
を指す

●電気事業者の取り組み例

・再生可能エネルギー
の導入拡大

・安全を大前提とした
原子力発電の活用

・火力発電の脱炭素化
技術開発

・水素・アンモニアを
利用した技術革新

　5月に町内２会場でイベントを開催し、私は今回初めてイベント運営に携わりました。本番当日、通信回線
が繋がらないなどのハプニングもありましたが、スタッフ全員が協力して無事にイベントを終えることができ
ました。これからも地域の皆さまに楽しんでいただけるイベントを開催し、交流を深めたいです。編集後記編集後記
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